



KPÖ-Gemeinderatsklub
8011 Graz – Rathaus
Hofgebäude, Zimmer 114–118

Tel.-Nr.: + 43 (0) 316 – 872 2150
+ 43 (0) 316 – 872 2151
+ 43 (0) 316 – 872 2152
+ 43 (0) 316 – 872 2153

Fax: + 43 (0) 316 – 872 2159

E-Mail: kpoe.klub@stadt.graz.at

Gemeinderat Dr. Hans Peter Meister

Dienstag, 21. April 2020

Fragestunde für die Gemeinderatssitzung am Donnerstag, 23. April 2020

An Herrn Stadtrat Kurt Hohensinner, MBA

Betrifft: Warmwasser, Papierhandtücher, Seife und Desinfektionsmittel an Schulen

Sehr geehrter Herr Stadtrat,

man darf nicht müde werden zu betonen: Das Händewaschen zählt zu den wichtigsten Vorbeugemaßnahmen gegen viele Infektionen, etwa auch gegen Influenza- oder Corona-Viren.

Bereits 2018 stellte mein Vorgänger im Gemeinderat, Herr Mag. Fabisch, den Antrag, in allen Grazer Schulen Warmwasser zu installieren. Dieser Antrag wurde jedoch aus Kostengründen abgelehnt. Diese Absage sollte angesichts der aktuellen Corona-Pandemie neu bewertet werden. Gerade an Schulen verbreiten sich Erreger rasant. Das zeigt sich zum Beispiel dadurch, dass die Grippewelle Jahr für Jahr dann abebbt, wenn die Energieferien beginnen – eben, weil die Neuinfektionen an Schulen ausbleiben.

Um Kinder zum Händewaschen zu motivieren, bedarf es neben der bereits stattfindenden Sensibilisierung durch Lehrpersonal und das Team der Schulzahnambulatorien auch Warmwasser.

Außerdem gab es zuletzt leider nicht in allen Klassenzimmern Seife und Papierhandtücher, da die GBG diese Materialien nur für die WC-Anlagen zur Verfügung stellt.

Manche Schulen waren kreativ und haben Abhilfe mit dem Griff in die Klassenkasse geschaffen oder durch das Einsammeln von Geld bei den Eltern. Einige DirektorInnen haben schulautonome Mittel für diese Anschaffungen herangezogen, einige Lehrkräfte haben dafür sogar in die eigene Tasche gegriffen.

Die Folgen dieser unbefriedigenden Situation:

Seife und Papierhandtücher in den Schulklassen waren vor der coronabedingten Schließung im März eher Ausnahme als Regel. Auch standen bisher keine Desinfektionsmittel zur Verfügung.

Darum stelle ich namens des KPÖ-Gemeinderatsklubs an Sie, sehr geehrter Herr Stadtrat, folgende

Frage

Welche Massnahmen werden Sie angesichts der aktuellen Pandemie zu welchem Zeitpunkt in die Wege leiten, damit den städtischen Bildungseinrichtungen die erforderlichen Mittel - Seife, Warmwasser, Papierhandtücher und Händedesinfektionsmittel - zur Umsetzung der empfohlenen Hygienemaßnahmen zur Infektionseindämmung möglichst bald zur Verfügung stehen?